

mente  circular

**Economía Circular
y Sostenibilidad**

**Análisis
de Noticias**  

Reporte Mensual
El Mundo, junio 2026

REPORTE DE ECONOMÍA CIRCULAR – LATAM

Junio 2026 | Edición para CEOs y Ejecutivos

Preparado por: mentecircular | Paolo Mazza

Fecha de preparación: 1 de julio de 2026

Período cubierto: 1 al 30 de junio de 2026

Cobertura: Argentina · Bolivia · Brasil · Chile · Colombia · Ecuador · México · Paraguay · Perú · Uruguay · Centroamérica · América del Norte · África · Asia · Europa · Oceanía

Tabla resumen global

41 noticias validadas por fecha, link público y relevancia temática, correspondientes al período 1 al 30 de junio de 2026.

País	Noticia	Fecha	Tema clave	Fuente	Link	Impacto para el negocio
Argentina	Tetra Pak destaca el rol de la economía circular en las XXIII Jornadas Argentina Sustentable	27/06/2026	Economía circular / Envases	Futuro Sustentable	Ver nota	El ecodiseño de envases y el fortalecimiento de cadenas de reciclaje se consolidan como ejes estratégicos de negocio, no solo de sustentabilidad.
Argentina	Geocycle: "la valorización de residuos ya no es una opción, sino una condición para el desarrollo sostenible"	29/06/2026	Valorización de residuos	Futuro Sustentable	Ver nota	Abre la oportunidad de derivar residuos industriales a coprocesamiento como alternativa a rellenos sanitarios, reduciendo pasivos ambientales y huella de carbono.
Bolivia	Ecoferia de Reciclaje 2026 en Santa Cruz de la Sierra acopia 750 kilos de material reciclable	12/06/2026	Reciclaje inclusivo	El Deber	Ver nota	Muestra el rol creciente de alianzas público-privadas como canal de gestión posconsumo para empresas de consumo masivo que buscan socios locales.
Brasil	Comitê Brasileiro de Financiamento Circular se instala para estructurar financiamiento de economía circular	25/06/2026	Financiamiento de economía circular	Agência Brasil (EBC)	Ver nota	Anticipa nuevas líneas de financiamiento y métricas de riesgo/retorno ligadas a circularidad, relevantes para decisiones de inversión en packaging y cadena de suministro.
Chile	Chile fue sede del primer Global Textile Ministerial and Industry Summit sobre economía textil circular	13/06/2026	REP textil / Economía circular	Trade-News	Ver nota	Posiciona a Chile como referente regional en regulación de moda circular, antecedente directo para empresas con línea textil o de indumentaria.
Chile	Ministerio del Medio Ambiente lanza la 2ª Cumbre Municipal de	19/06/2026	REP / Gestión municipal	Ministerio del Medio Ambiente de Chile	Ver nota	Señala mayor foco gubernamental en fiscalización territorial y

País	Noticia	Fecha	Tema clave	Fuente	Link	Impacto para el negocio
	Economía Circular por los 10 años de la Ley REP					articulación con sistemas de gestión y recicladores de base a nivel comunal.
Colombia	Bogotá avanza en el reciclaje de miles de toneladas de residuos gracias a la separación en origen	03/06/2026	Reciclaje / Residuos orgánicos	Portal Bogotá (UAESP)	Ver nota	Confirma que la infraestructura de separación en origen sigue siendo el cuello de botella crítico para escalar metas de reciclaje de envases en Bogotá.
Colombia	Centro comercial en Floridablanca estrena modelo de bioconversión de residuos orgánicos en aceite, harina y abono	01/06/2026	Compostaje / Biorresiduos	El Tiempo	Ver nota	Caso replicable para centros comerciales y cadenas de retail/foodservice que buscan reducir su huella de residuos orgánicos.
Colombia	Procuraduría hace seguimiento al nuevo esquema de recolección de basuras en Bogotá	03/06/2026	Residuos / Gestión de aseo	Cambio Colombia	Ver nota	El rediseño regulatorio puede alterar las condiciones de recolección y aprovechamiento de envases para empresas con obligaciones REP.
Ecuador	Ecuador presenta la primera fase del Libro Blanco de Economía Circular	25/06/2026	Economía circular / Política pública	Ministerio de Producción, Comercio Exterior e Inversiones	Ver nota	Anticipa los próximos lineamientos de política pública en ecodiseño, reciclaje y financiamiento de proyectos circulares en Ecuador.
México	Unilever y Grupo Saica reducen plástico en embalajes promocionales de Axe	26/06/2026	Reducción de plástico / Embalajes	Revista Ganar-Ganar	Ver nota	Caso de referencia directo sobre cómo rediseñar empaques promocionales sin sacrificar desempeño logístico, anticipándose también al Reglamento Europeo de Envases.
México	ConMéxico publica el ABC de la Ley General de Economía Circular	18/06/2026	REP / EPR	ConMéxico	Ver nota	Señal de que el sector de consumo masivo mexicano se está preparando activamente para las obligaciones de REP

País	Noticia	Fecha	Tema clave	Fuente	Link	Impacto para el negocio
						aún pendientes de definición.
México	Familias de Izamal, Yucatán, recolectan más de una tonelada de reciclables en programa Mercado Circular	29/06/2026	Reciclaje comunitario	El Cronista Yucatán	Ver nota	Modelo de incentivo ciudadano replicable que empresas de consumo masivo pueden patrocinar para fortalecer el retorno de envases post-consumo.
Paraguay	La Unión Europea inaugura su primer EcoPunto en Asunción para promover el reciclaje	25/06/2026	Reciclaje	La Nación (Paraguay)	Ver nota	Termómetro de las alianzas internacionales que dinamizan la infraestructura de reciclaje urbano en Asunción, relevante para marcas con operación en el país.
Paraguay	Cuando los escombros vuelven a construir: valorización de residuos de construcción y demolición	28/06/2026	Economía circular / Residuos de construcción	La Nación (Paraguay)	Ver nota	Evidencia un modelo de economía circular replicable y la ausencia de normativa específica de RCD, referencia regulatoria emergente en la región.
Perú	MINAM lanza la campaña "Tapas que Transforman" para reciclaje de tapas plásticas	01/06/2026	Reciclaje / Economía circular	Stakeholders.com.pe	Ver nota	Refuerza la presión regulatoria y social sobre el manejo de envases plásticos para empresas de consumo masivo.
Perú	PRODUCE impulsa modelos de negocio con acciones circulares en la Semana de la Innovación 2026	10/06/2026	Economía circular / Competitividad	Plataforma del Estado Peruano (gob.pe) — Ministerio de la Producción	Ver nota	Relevante para CEOs de consumo masivo que buscan rediseñar procesos productivos bajo criterios de circularidad con apoyo estatal.
Uruguay	Quinta edición de la Expo Uruguay Sostenible reúne a 45 empresas y 103 emprendimientos en economía circular	09/06/2026	Economía circular / Evento sectorial	Ministerio de Ambiente de Uruguay	Ver nota	Plataforma clave de networking y exposición para empresas de consumo masivo que buscan posicionar iniciativas de sostenibilidad.
Uruguay	Cámara de Industrias del Uruguay expone casos de economía circular	17/06/2026	REP / Reciclaje de envases	Somos Uruguay	Ver nota	Ofrece benchmarking directo para empresas de consumo masivo en un contexto de

País	Noticia	Fecha	Tema clave	Fuente	Link	Impacto para el negocio
	y reciclaje de envases					avance del Plan Vale (REP de envases).
Guatemala	UICN cierra serie "Diálogos Circulares" sobre circularidad de plásticos en Guatemala	06/06/2026	REP / Plásticos	UICN	Ver nota	Empresas con operaciones en Guatemala deben anticipar el diseño de un marco REP y mayor articulación con recicladores de base.
Panamá	Basura marina en Panamá: botellas PET y envases de alimentos y bebidas dominan los residuos costeros	05/06/2026	Plásticos de un solo uso / Residuos marinos	Infobae Panamá	Ver nota	Refuerza el riesgo reputacional y regulatorio ligado al packaging, en un país que ya cuenta con Ley de Economía Circular y avanza en REP.
Costa Rica	Foro Residuos Cero 2026 reúne a Nestlé, KFC, Dos Einos y Heineken para discutir economía circular	28/06/2026	Economía circular / Marco regulatorio	La Nación (Costa Rica)	Ver nota	Señal directa para CEOs: Costa Rica prepara nueva legislación de residuos/circularidad y marcas líderes ya adoptan estrategias de "circularidad por diseño".
Estados Unidos	Productores de empaques en Washington y Maryland enfrentan plazo del 1 de julio para registrarse en esquemas EPR	23/06/2026	REP / EPR	Resource Recycling	Ver nota	Multinacionales que venden en EE.UU. deben mapear rápidamente obligaciones de cumplimiento estado por estado y anticipar inestabilidad regulatoria por vía judicial.
Estados Unidos	Gobernador de Alaska veta prohibición de espuma de poliestireno de un solo uso en restaurantes	26/06/2026	Plásticos de un solo uso	Resource Recycling	Ver nota	Muestra que, pese al avance regulatorio en Norteamérica, persisten focos de resistencia política que pueden frenar prohibiciones de plástico de un solo uso.
Canadá	Circular Materials firma acuerdo con PlasCred para abastecer planta de reciclaje químico de plásticos flexibles en Alberta	04/06/2026	REP / Reciclaje químico	Resource Recycling	Ver nota	Confirma que la infraestructura de reciclaje avanzado se consolida como salida real para plásticos flexibles bajo el paraguas de programas EPR provinciales.

País	Noticia	Fecha	Tema clave	Fuente	Link	Impacto para el negocio
Ghana	Jóvenes innovadores africanos participan en el Hackathon Panafricano de Circularidad Móvil en Accra	30/06/2026	Reciclaje (electrónicos)	PNUD (UNDP)	Ver nota	Anticipa presión regulatoria y de reputación sobre e-waste y modelos "producto como servicio" que empresas con líneas de electrónica deberían monitorear.
Kenia	NEMA ordena revisar la estructura de tarifas REP cobradas a fabricantes e importadores	26/06/2026	REP / EPR	The Kenya Times	Ver nota	Alerta para multinacionales: los esquemas REP recién implementados pueden reabrirse rápidamente, relevante mientras países de LatAm diseñan los suyos.
Nigeria	Cumbre Nacional de Plásticos 2026 en Abuja impulsa la economía circular de plásticos en África	05/06/2026	REP / Plásticos de un solo uso	Voice of Nigeria	Ver nota	Anticipa cómo maduran mercados emergentes hacia regulaciones de plástico más estrictas, con paralelismos para la región latinoamericana.
Corea del Sur	El Foro Económico Mundial destaca a Corea del Sur como ancla regional para la competitividad industrial baja en carbono y circular	24/06/2026	Economía circular / Competitividad	World Economic Forum	Ver nota	Relevante para empresas de LatAm dependientes de insumos importados que compiten por acceso a materiales reciclados a nivel global.
Japón	Japón consolida la economía circular como estrategia nacional en su Libro Blanco Ambiental 2026	22/06/2026	Economía circular / Reciclaje de materiales	Zenbird	Ver nota	Anticipa una competencia global creciente por materiales reciclados que podría encarecer insumos secundarios también en LatAm.
China	China lanza ofensiva regulatoria para ordenar su industria de reciclaje de baterías	12/06/2026	Reciclaje / Trazabilidad	Caixin Global	Ver nota	Ilustra riesgos de fragmentación regulatoria en la cadena de reciclaje que también son aplicables a envases y plásticos en LatAm.
Alemania	El Bundestag aprueba la ley que implementa el reglamento	11/06/2026	REP / Reciclaje	Deutscher Bundestag / Tanso	Ver nota	Referencia del nivel de exigencia regulatoria que llegará a todo el

País	Noticia	Fecha	Tema clave	Fuente	Link	Impacto para el negocio
	europeo de envases (VerpackDG)					bloque europeo, relevante para exportadores latinoamericanos a la UE.
Reino Unido	Cumbre de la industria textil británica pone foco en REP y economía circular	10/06/2026	REP / EPR (textiles)	UK Fashion & Textile Association	Ver nota	Anticipa esquemas EPR sectoriales más allá de envases que probablemente se repliquen globalmente, incluyendo en LatAm.
Francia	Francia posterga la entrada en vigor del principio "quien contamina paga" para envases profesionales	26/06/2026	REP / Envases industriales	l'Info Durable (con AFP)	Ver nota	Señala que los cronogramas regulatorios europeos, incluso anunciados, pueden demorarse, algo a considerar al planificar cumplimiento.
Nueva Zelanda	El gobierno neozelandés financia la modernización de la estación de transferencia de residuos de Waihi	05/06/2026	Reciclaje / Compostaje	fundsforNGOs News	Ver nota	Ilustra inversión pública sostenida en infraestructura de reciclaje/compostaje que afecta la disponibilidad de contenido reciclado.
Australia	GECA y ACOR lanzan el primer estándar nacional para plantas de reciclaje de Australia	17/06/2026	Reciclaje / Certificación	PKN Packaging News	Ver nota	Señal de hacia dónde va la exigencia de mercado: certificación verificable de reciclaje, no solo promesas corporativas.
Nueva Zelanda	Zero Waste Aotearoa exige al próximo gobierno reactivar la acción contra los plásticos, incluyendo DRS y REP	30/06/2026	REP / DRS / Retornabilidad	Scoop News	Ver nota	Anticipa presión de opinión pública sobre retornabilidad y REP que probablemente escale también en mercados latinoamericanos.

ARGENTINA

Junio estuvo marcado por un fuerte protagonismo del sector privado en jornadas de sustentabilidad corporativa (Tetra Pak, Geocycle), en contraste con la ausencia de avances regulatorios: Argentina sigue siendo el único país grande de la región sin una Ley de Envases/REP nacional. El mes evidencia la brecha entre el discurso corporativo de economía circular y la falta de un marco regulatorio nacional.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
Tetra Pak destaca el rol de la economía circular en las XXIII Jornadas Argentina Sustentable	Futuro Sustentable	27/06/2026	Ver nota	El gerente de Sustentabilidad de Tetra Pak Argentina y Paraguay remarcó que avanzar hacia la economía circular exige inversión, innovación y articulación entre empresas, gobierno, recicladores urbanos y consumidores.
Geocycle: "la valorización de residuos ya no es una opción, sino una condición para el desarrollo sostenible"	Futuro Sustentable	29/06/2026	Ver nota	El gerente general de Geocycle (unidad de coprocesamiento de Holcim) planteó que la jerarquía de residuos prioriza prevención, reutilización y reciclaje sobre la disposición final, y que Argentina tiene amplio margen para elevar sus tasas de valorización.

BOLIVIA

La agenda de economía circular en Bolivia estuvo dominada por iniciativas municipales de reciclaje inclusivo en Santa Cruz de la Sierra, más que por avances regulatorios nacionales. El país sigue mostrando una institucionalidad incipiente en la materia, con la economía circular impulsada principalmente por gobiernos locales y cooperación internacional.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
Ecoferia de Reciclaje 2026 en Santa Cruz de la Sierra acopia 750 kilos de material reciclable	El Deber	12/06/2026	Ver nota	La quinta edición de la Ecoferia de Reciclaje, organizada por Emacruz junto al programa "Santa Cruz Recicla", acopió 750 kg de papel, cartón, PET, envases plásticos y metálicos, canalizados hacia recicladores de base formalizados.
Municipio de Santa Cruz promueve la Ecoferia de Reciclaje 2026 para una ciudad más limpia y sostenible	Portal Verde	07/06/2026	Ver nota	El Gobierno Autónomo Municipal de Santa Cruz, a través de Emacruz, buscó superar los 500 kg reciclados de 2025 mediante concursos y actividades de sensibilización ciudadana.

BRASIL

Brasil concentró en junio el hito institucional más sólido del mes en la región: la instalación de un comité nacional para estructurar el financiamiento de la economía circular, que busca traducir años de discusión regulatoria en instrumentos financieros concretos.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
Comitê Brasileiro de Financiamento Circular se instala para estructurar financiamiento de economía circular	Agência Brasil (EBC)	25/06/2026	Ver nota	Creado por el Instituto Brasileiro de Economia Circular (Ibec), el comité reúne bancos de fomento, industria y economistas para diseñar instrumentos financieros y metas a 10 años que den escala a modelos circulares, más allá de residuos y envases.

CHILE

Junio fue un mes de alta intensidad institucional para Chile en economía circular: fue sede de la primera cumbre textil global y lanzó una gira nacional de cumbres municipales por los 10 años de la Ley REP, consolidando su liderazgo regional en la maduración del sistema REP.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
Chile fue sede del primer Global Textile Ministerial and Industry Summit sobre economía textil circular	Trade-News	13/06/2026	Ver nota	Liderada por el Ministerio del Medio Ambiente junto a PNUMA, la cumbre reunió en Santiago a gobiernos, marcas de retail y organismos como BID y CAF para avanzar en REP textil, químicos y financiamiento circular.
Ministerio del Medio Ambiente lanza la 2ª Cumbre Municipal de Economía Circular por los 10 años de la Ley REP	Ministerio del Medio Ambiente de Chile	19/06/2026	Ver nota	El Ministerio inició una gira de cumbres municipales en las 16 regiones del país para fortalecer capacidades locales de gestión de residuos y avanzar hacia la Hoja de Ruta Chile Circular 2040.
Autoridades ambientales visitan Magallanes: urgencia por gestión de residuos y avance de la Ley REP a 10 años	OvejeroNoticias	27/06/2026	Ver nota	El subsecretario de Medio Ambiente visitó el vertedero de Punta Arenas junto a autoridades regionales, destacando que la comuna es la que más recicla envases y embalajes a nivel nacional pese a su aislamiento geográfico.

COLOMBIA

Junio mostró en Colombia un doble movimiento: avances concretos en aprovechamiento de residuos orgánicos impulsados por alianzas público-privadas, y una revisión regulatoria de fondo sobre el futuro esquema de aseo de Bogotá que podría redefinir las reglas del juego para la REP de envases.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
Bogotá avanza en el reciclaje de miles de toneladas de residuos gracias a la separación en origen	Portal Bogotá (UAESP)	03/06/2026	Ver nota	La UAESP reportó que más del 50% de los residuos que llegan al relleno Doña Juana son orgánicos y podrían transformarse en abono o energía; cerca de 26.000 recicladores de base sostienen la cadena de aprovechamiento.
Centro comercial en Floridablanca estrena modelo de bioconversión	El Tiempo	01/06/2026	Ver nota	El Centro Comercial Caracolí implementó un modelo de

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
de residuos orgánicos en aceite, harina y abono				bioconversión con larvas de mosca soldado-negra que procesa 14 toneladas mensuales de residuos orgánicos, evitando 32 toneladas de CO2 al mes.
Procuraduría hace seguimiento al nuevo esquema de recolección de basuras en Bogotá	Cambio Colombia	03/06/2026	Ver nota	La Procuraduría lidera una mesa con entidades nacionales y distritales para definir el nuevo modelo de aseo que regirá en Bogotá desde 2027, priorizando la protección de recicladores de oficio.

ECUADOR

En junio, Ecuador avanzó institucionalmente en su hoja de ruta de economía circular con la publicación del Libro Blanco liderado por el sector público y cementero, mientras la sociedad civil elevó la presión sobre el consumo de plásticos de un solo uso aprovechando la visibilidad del Mundial 2026.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
Ecuador presenta la primera fase del Libro Blanco de Economía Circular	Ministerio de Producción, Comercio Exterior e Inversiones	25/06/2026	Ver nota	El Gobierno Nacional y Unacem Ecuador presentaron un documento que mapea agendas de desarrollo, instrumentos legales y gestión de residuos, en el marco del Pacto Nacional de Economía Circular firmado por más de 160 organizaciones.
Colectivo Cabos lanza la campaña "La Pausa" sobre residuos plásticos durante el Mundial 2026	El Diario (Ecuador)	11/06/2026	Ver nota	La organización ambiental visibilizó los residuos plásticos de un solo uso generados durante las pausas de hidratación oficiales del Mundial de la FIFA 2026, con la etiqueta #EIPlásticoNoSeConsume.

MÉXICO

México sigue digiriendo la Ley General de Economía Circular, con el sector empresarial preparándose ante la inminente publicación del reglamento y el esquema REP, mientras experiencias locales de reciclaje comunitario muestran tracción a nivel base.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
Unilever y Grupo Saica reducen plástico en embalajes promocionales de Axe	Revista Ganar-Ganar	26/06/2026	Ver nota	Ambas compañías desarrollaron una banda agrupadora de papel que sustituye el film plástico retráctil en los duopacks promocionales de desodorantes Axe, alineada con la meta de Unilever de reducir 40% su plástico virgen para 2028.
ConMéxico publica el ABC de la Ley General de Economía Circular	ConMéxico	18/06/2026	Ver nota	El gremio que agrupa a grandes empresas de consumo masivo publicó material explicativo sobre la Ley vigente desde enero de 2026, en momentos en que se espera el

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
				reglamento y el Acuerdo General de Implementación de la REP.
Familias de Izamal, Yucatán, recolectan más de una tonelada de reciclables en programa Mercado Circular	El Cronista Yucatán	29/06/2026	Ver nota	La Secretaría de Desarrollo Sustentable de Yucatán recolectó 1.363,5 kg de reciclables de más de 130 familias, quienes recibieron "Monedas Verdes" canjeables por productos básicos.

PARAGUAY

Paraguay mostró en junio un impulso de economía circular apalancado en cooperación internacional e investigación aplicada financiada por el Estado, en un país donde el sector de reciclaje ya mueve montos significativos cada año.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
La Unión Europea inaugura su primer EcoPunto en Asunción para promover el reciclaje	La Nación (Paraguay)	25/06/2026	Ver nota	La Delegación de la UE, junto a la Municipalidad de Asunción y Soluciones Ecológicas, inauguró un contenedor de tres compartimentos para separación en origen, gestionado por un reciclador de base.
Cuando los escombros vuelven a construir: valorización de residuos de construcción y demolición	La Nación (Paraguay)	28/06/2026	Ver nota	Un proyecto financiado por el Conacyt demuestra que los residuos de construcción pueden reincorporarse como áridos reciclados con hasta 90-95% de aprovechamiento, sentando bases para una guía nacional.

PERÚ

Junio fue un mes intenso en agenda de economía circular para Perú, coincidiendo con el Día Nacional del Reciclador y el Día Mundial del Ambiente. El MINAM combinó campañas de sensibilización ciudadana con respaldo político a la Hoja de Ruta Nacional de Economía Circular al 2030, mientras PRODUCE trabajó el ángulo de competitividad empresarial.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
MINAM lanza la campaña "Tapas que Transforman" para reciclaje de tapas plásticas	Stakeholders.com.pe	01/06/2026	Ver nota	La campaña convoca a colegios, universidades y empresas a instalar puntos de recolección de tapas plásticas para valorizarlas junto a recicladores formalizados; el MINAM recordó que solo 1.8% de los residuos sólidos se recicla en el país.
Día Mundial del Ambiente: MINAM destaca economía circular y gestión de residuos como ejes de política	Radio Nacional (IRTP)	05/06/2026	Ver nota	La ministra del Ambiente reafirmó acciones concretas en economía circular, reciclaje y gestión de residuos sólidos, con financiamiento de cooperación internacional para cerrar brechas regionales.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
PRODUCE impulsa modelos de negocio con acciones circulares en la Semana de la Innovación 2026	Plataforma del Estado Peruano (gob.pe) — Ministerio de la Producción	10/06/2026	Ver nota	Un taller de PRODUCE sobre “Desarrollo de Modelos de Negocio con Acciones Circulares” orientó a empresas manufactureras y de comercio interno a optimizar el uso de recursos mediante acciones circulares.

URUGUAY

Junio fue el “Mes del Ambiente” en Uruguay, catalizado por la Expo Uruguay Sostenible, vitrina nacional de economía circular con participación público-privada masiva. El trasfondo regulatorio sigue siendo el Plan Vale (REP y depósito-reembolso de envases), que las empresas de consumo masivo deben monitorear de cerca.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
Quinta edición de la Expo Uruguay Sostenible reúne a 45 empresas y 103 emprendimientos en economía circular	Ministerio de Ambiente de Uruguay	09/06/2026	Ver nota	Del 11 al 14 de junio, el Antel Arena albergó la Expo con participación de 45 empresas, 103 emprendimientos y 13 intendencias, mostrando iniciativas de reciclaje de plásticos y economía circular.
Cámara de Industrias del Uruguay expone casos de economía circular y reciclaje de envases	Somos Uruguay	17/06/2026	Ver nota	En el marco de la Expo Uruguay Sostenible, el ministro de Ambiente y el presidente de la CIU encabezaron un panel donde empresas presentaron casos de empaques reciclables y reutilización de envases.

CENTROAMÉRICA

Centroamérica avanzó de forma desigual pero activa: Guatemala consolidó insumos técnicos para su futura Hoja de Ruta de Plásticos, Panamá evidenció el peso del packaging de consumo masivo en su crisis de basura marina, y Costa Rica debatió con marcas líderes la necesidad de nueva legislación de residuos.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
UICN cierra serie “Diálogos Circulares” sobre circularidad de plásticos en Guatemala	UICN	06/06/2026	Ver nota	La Plataforma Nacional de Acción sobre los Plásticos, liderada por el MARN e implementada por la UICN, culminó una serie de webinarios que sentarán las bases de la próxima Hoja de Ruta Nacional de Acción sobre los Plásticos, incluyendo instrumentos de REP.
Basura marina en Panamá: botellas PET y envases de alimentos y bebidas dominan los residuos costeros	Infobae Panamá	05/06/2026	Ver nota	Un reporte revela que el 29.5% de la basura marina en Panamá son botellas PET, seguido de foam/poliestireno y envases HDPE; las autoridades señalan que la mayoría proviene del consumo nacional de alimentos y bebidas.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
Foro Residuos Cero 2026 reúne a Nestlé, KFC, Dos Pinos y Heineken para discutir economía circular	La Nación (Costa Rica)	28/06/2026	Ver nota	En su quinta edición, el Foro reunió a empresas de consumo masivo y al IFAM para discutir la necesidad de un nuevo proyecto de ley de economía circular y la falla en fiscalización del marco regulatorio existente.

AMÉRICA DEL NORTE

Junio confirmó a Norteamérica como la región con la agenda regulatoria de EPR más madura y, a la vez, más disputada legalmente: plazos de cumplimiento concretos avanzan en varios estados mientras múltiples demandas cuestionan el diseño legal de estos esquemas, en paralelo a la consolidación de infraestructura de reciclaje avanzado en Canadá.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
Productores de empaques en Washington y Maryland enfrentan plazo del 1 de julio para registrarse en esquemas EPR	Resource Recycling	23/06/2026	Ver nota	Productores de packaging deben registrarse ante Circular Action Alliance antes del 1 de julio, mientras litigios en California y una coalición de 17 estados cuestionan la constitucionalidad de delegar el cobro de tarifas EPR a una entidad privada.
Gobernador de Alaska veta prohibición de espuma de poliestireno de un solo uso en restaurantes	Resource Recycling	26/06/2026	Ver nota	El veto habría convertido a Alaska en el 13er estado en restringir el uso de espuma de poliestireno en restaurantes; la oposición vino de cámaras empresariales por preocupaciones de costo.
Circular Materials firma acuerdo con PlasCred para abastecer planta de reciclaje químico de plásticos flexibles en Alberta	Resource Recycling	04/06/2026	Ver nota	La organización que administra el programa EPR de empaques de Alberta seleccionó a PlasCred para procesar plásticos flexibles post-consumo, con contrato de compra garantizado a 5 años.

ÁFRICA

En junio la agenda africana giró hacia implementación práctica y financiamiento: Nigeria avanzó hacia REP obligatoria, Kenia enfrentó fricciones de aplicación de su REP vigente, y Ghana fue sede de innovación en circularidad de electrónicos. Los marcos REP africanos pasan de diseño normativo a ejecución y ajuste.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
Jóvenes innovadores africanos participan en el Hackathon Panafricano de Circularidad Móvil en Accra	PNUD (UNDP)	30/06/2026	Ver nota	En el marco de la 6ª Cumbre Africana de Juventud sobre los ODS, el PNUD y Samsung organizaron un hackathon centrado en alargar la vida de celulares, dado que menos del 10% de los residuos electrónicos pequeños se recicla en el continente.
NEMA ordena revisar la estructura de tarifas REP cobradas a fabricantes e importadores	The Kenya Times	26/06/2026	Ver nota	La autoridad ambiental keniana ordenó revisar la tarifa REP que aplica a plásticos, vidrio, papel y electrónicos,

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
				tras determinar incumplimientos del reglamento REP de 2024.
Cumbre Nacional de Plásticos 2026 en Abuja impulsa la economía circular de plásticos en África	Voice of Nigeria	05/06/2026	Ver nota	La agencia ambiental nigeriana reafirmó su avance hacia REP obligatoria, con mandato de contenido reciclado desde 2028; Nigeria genera 2,5 millones de toneladas de plástico al año, con menos del 10% reciclado formalmente.

ASIA

Asia trató la economía circular como asunto de seguridad económica: Japón la institucionalizó con inversión estatal masiva, Corea del Sur se perfiló como articulador regional, y China endureció la fiscalización del reciclaje de baterías. El acceso a materiales reciclados se trata como activo estratégico frente a la escasez y la geopolítica.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
El Foro Económico Mundial destaca a Corea del Sur como ancla regional para la competitividad industrial baja en carbono y circular	World Economic Forum	24/06/2026	Ver nota	Coincidiendo con una cumbre en Seúl, el WEF posiciona la circularidad como estrategia de resiliencia frente a la volatilidad de materias primas y las tensiones geopolíticas en Asia-Pacífico.
Japón consolida la economía circular como estrategia nacional en su Libro Blanco Ambiental 2026	Zenbird	22/06/2026	Ver nota	El Ministerio de Ambiente japonés eleva la circularidad a pilar de seguridad económica, con inversión pública-privada para hubs de reciclaje de metales y plásticos, citando controles de exportación de minerales críticos.
China lanza ofensiva regulatoria para ordenar su industria de reciclaje de baterías	Caixin Global	12/06/2026	Ver nota	El Ministerio de Industria extendió su campaña contra el reciclaje ilegal de baterías, proyectando 3,5 millones de toneladas retiradas para 2030; actualmente menos del 30% se recicla formalmente.

EUROPA

Europa avanza de forma desigual pero decidida: Alemania consolidó su marco de envases (PPWR), Reino Unido exploró un esquema EPR textil, y Francia enfrentó demoras administrativas pese a su liderazgo histórico. La exigencia regulatoria europea sigue siendo el benchmark global, aunque los cronogramas pueden ajustarse.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
El Bundestag aprueba la ley que implementa el reglamento europeo de envases (VerpackDG)	Deutscher Bundestag / Tanso	11/06/2026	Ver nota	El VerpackDG traslada a derecho alemán el Reglamento PPWR, vigente en toda la UE desde agosto de 2026: cuotas obligatorias de reciclaje de plásticos, ecodiseño, ecomodulación de tarifas y restricción de PFAS.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
Cumbre de la industria textil británica pone foco en REP y economía circular	UK Fashion & Textile Association	10/06/2026	Ver nota	Más de 100 líderes discutieron el diseño de un esquema EPR para textiles, con participación de asociaciones europeas y estadounidenses, aunque persiste fragmentación entre mercados.
Francia posterga la entrada en vigor del principio "quien contamina paga" para envases profesionales	l'Info Durable (con AFP)	26/06/2026	Ver nota	El Ministerio de Transición Ecológica aplazó la nueva filial REP para envases profesionales por publicación tardía de instrucciones de la Comisión Europea; el plástico y el aluminio muestran rezago frente a sus metas.

OCEANÍA

La región gira hacia credibilidad y verificación más que hacia nuevas leyes disruptivas: Australia lanza certificación de plantas de reciclaje respondiendo a la desconfianza pública, mientras Nueva Zelanda enfrenta presión civil para desbloquear reformas EPR/DRS estancadas, en paralelo a inversión gubernamental en infraestructura local.

Noticia	Fuente	Fecha	Link	Resumen ejecutivo
El gobierno neozelandés financia la modernización de la estación de transferencia de residuos de Waihi	fundsforNGOs News	05/06/2026	Ver nota	La inversión busca desviar cerca de 3.400 toneladas anuales de relleno sanitario hacia compostaje de verdes y clasificación de residuos de construcción hacia 2028.
GECA y ACOR lanzan el primer estándar nacional para plantas de reciclaje de Australia	PKN Packaging News	17/06/2026	Ver nota	El primer estándar de certificación para plantas de reciclaje evalúa trazabilidad y cumplimiento planta por planta, en respuesta a que el 41% de los australianos desconfía de que su material se recicle realmente.
Zero Waste Aotearoa exige al próximo gobierno reactivar la acción contra los plásticos, incluyendo DRS y REP	Scoop News	30/06/2026	Ver nota	Con el inicio de "Plastic Free July", la ONG denunció el estancamiento del plan de acción contra plásticos y exigió avanzar esquemas de REP y retornabilidad (DRS).